

# Congreso Gen3

9-12 años

## "Mirar a Jesús con los ojos de María"

### Estructura general:

Proponemos que se prepare un gran cartel en el que esté dibujada una carretera o un sendero. A lo largo del recorrido se pegan dibujos que representan las etapas de la vida de María que se tratarán a fondo durante el congreso:

1. Anunciación
2. Visitación
3. Nacimiento de Jesús
4. Huida a Egipto



Al lado de cada dibujo sobre María se puede poner también otro dibujo o una foto que represente cómo un gen3 hoy puede revivir aquel momento de la vida de María. Resultará útil hacer referencia al cartel varias veces durante el programa para tener presente el camino que estamos recorriendo junto con María. Los gen3 pueden pegar huellas de pies a lo largo del recorrido del cartel a medida que el congreso avanza.

Proponemos estructurar cada etapa de la Vida di María en cuatro momentos:

1. Un momento de INICIO (INPUT) en el que se introduce el argumento a tratar. El INICIO tendría que encantar y estimular emotivamente a los gen3 (un video, un juego interactivo, etc.) de manera que entiendan que se está hablando de algo que atañe a su vida.
2. Un momento para IR EN PROFUNDIDAD que conecte el INICIO (INPUT) propuesto a un episodio de la vida de María y que ayude a comprender cómo vivir este momento de la Vida de María en la vida Gen 3.
3. Un momento de ACCIÓN en la cual los gen3 puedan revivir en su misma piel a través de experiencias, lo más concretas posibles, el momento de la Vida de María que se está profundizando.

Para cada etapa de la Vida de María sería importante proponer experiencias de los gen3 o de otras personas invitadas al congreso.

	<i>Lema</i>	<i>Objetivo</i>	<i>Señal de inicio (imput)</i>	<i>En profundidad</i>	<i>Acción</i>
<b>Anunciación</b>	<i>Hemos recibido un regalo maravilloso</i>	Hacer que los gen3 sean conscientes del gran regalo que es el Ideal en la propia vida	Video "The Present" Pregunta: "¿Cuál es en absoluto el regalo más hermoso que has recibido?"	Evangelio: Lc 1, 28-38  <i>La elección de Dios (ppt)</i> Rocca di Papa, 26/11/1975	Momento "de tu a tu" con Jesús
<b>Visitación</b>	<i>Llevemos la alegría a todos</i>	Hacer experimentar a los gen3 que el amor concreto hacia el prójimo es una manera para responde al Amor de Dios	Video Gen 3: "Mirar a Jesús con los ojos de María" Visitación de María a Isabel	Evangelio: Lc 1, 39-56  "¿Quién necesita de nuestro servicio en casa, en la escuela, en nuestra ciudad, aquí en el Congreso?"	Acción social/de servicio
<b>Nacimiento de Jesús</b>	<i>Queremos que Jesús nazca entre nosotros</i>	Poner en evidencia la fuerza y los frutos de Jesús en medio	Juego de equipo en colaboración (Sportmeet) Invitar a una unidad de gen3 mayores o de gen2	Evangelio: Lc 2, 1-7  <i>Dios Amor y sus fuentes</i> Congreso Internacional 1976	Momento de encuentro de la unidad gen3
<b>Huida a Egipto</b>	<i>Resguardemos nuestro tesoro</i>	Subrayar la importancia de comprometerse a cuidar la presencia de Jesús dentro de nosotros y entre nosotros a través de la práctica de las virtudes y de escapar de los vicios.	Representar la huida a Egipto. Imágenes: "¿Quién quiere poner en peligro a Jesús dentro de nosotros?"	Evangelio: Mt 2, 13-15  <i>Ir contracorriente</i> Supercongreso 1992	Gran Juego de los Vicios y de las Virtudes "Descubre todo lo bello que hay en tí"

## ANUNCIACIÓN

*“Hemos recibido un regalo maravilloso”*

Etapa de la *Vida de María*: Anunciación

Objetivo: Hacer que los gen3 sean conscientes del gran regalo que es el Ideal en la propia vida.

### **INPUT**

***The Present*** (Video)

<https://www.youtube.com/watch?v=WjqiU5FgsYc>

Después de haber visto el video estimular una breve reflexión con los gen3 haciendo la pregunta: “¿Cuál es en absoluto el regalo más hermoso que has recibido?”. Recoger las respuestas a voz o bien haciendo dibujar/escribir a los gen3 en notitas. La pregunta se puede repetir dos veces. La segunda vez se puede invitar a los gen3 a pensar en un regalo “no material”.

Se les explica a los gen3 que en nuestra vida hemos recibido un regalo maravilloso: hemos conocido a Dios Amor. El ha venido a encontrarse con nosotros, justamente como ha hecho con María. Se puede leer juntos el fragmento de la anunciación del Evangelio de Lucas (Lc 1, 28-38).

### **EN PROFUNDIDAD:**

***1-La Elección De Dios*** (PPT)

Rocca di Papa, 26 de noviembre de 1975

Queridísimas gen,

(...) He observado que las gen 3 son ya tan maduras que se les puede dar el Ideal puro, como Dios me lo dio a mí y a las primeras gen 1. Y he pensado que era necesario comenzar del mismo modo, o sea, poniendo como base, como primer punto: *la elección de Dios*.

He visto además, por sus cartas, que no sólo han comprendido, sino que realmente han puesto a Dios en el primer lugar de su corazón. Y esto me ha hecho feliz.

Ya en su carta colectiva me decían una frase que he admirado mucho: « Elegimos a Dios como solo y único Ideal de nuestra vida: Él llevará adelante nuestra revolución. No queremos que ni siquiera un hilo nos ate a la tierra... ».

Después, Vinc me escribió: «Soy feliz cuando puedo ir a la capilla a decirle a Dios: te he elegido, quiero amarte, amarte, en todos, por todas partes, siempre... “El amor vence todo”, esta certeza es la que me da fuerza, me lanza contracorriente en el mundo... ».

(...) Y Virens: « He sentido muy fuerte que la elección de Dios no se hace solamente una vez, sino que estos *sí* son muchos, uno detrás de otro, como estrellas que se encienden una a una en el cielo. Y he comprendido también que cada gen debe ser un *Sí*».

Les refiero estas frases para que las conquistas y los éxitos espirituales de cada una de las gen 3 sean un beneficio para todas.

(...)

Permanezcamos todas unidas, gen, en nuestro gran Ideal. No nos echemos atrás por nada en el mundo. El Cielo se espera una escuadra de santos que lo testimonien, con la unidad, en medio de este mundo que, de muchas maneras, va a la ruina.

¡Estoy cerca de ustedes como no pueden imaginarse!

Chiara Lubich

### **2-Chiara Lubich . Supercongreso Gen 3 06.06.1987** (Video)

“También para ustedes, gen 3, (...) cuando conocieron el Ideal, cuando les anunciaron el Ideal, aun cuando ustedes eran gen 4, aunque eran pequeñitos, les sucedió algo parecido a lo que sucedió a la Virgen cuando se le anunció el nacimiento del Niño Jesús. La Virgen seguidamente, sintió en su corazón la presencia de Jesús físicamente; en cambio, ustedes, después de recibir el anuncio del Ideal, pueden advertir algo nuevo dentro de ustedes, que es la presencia espiritual de Jesús. Existe una vida nueva que ustedes la sienten muy bien y pueden contarla, pueden comunicarla”.

### **ACCIÓN:**

Consignar a cada gen3 un papelito con una breve respuesta de Chiara sobre la elección de Dios que sirve de estímulo para hacer un momento “de tu a tu” con Jesús.

Mensaje: Respuesta de Chiara a los gen 3, 27.03.1976 (texto adaptado por el Centro Gen3)

En el momento de “tú a tú” con Jesús, invitar a que los gen3 se pregunten: “¿Y yo? He escuchado la voz de Jesús dentro de mí? ¿He optado por seguir esa voz?”

## VISITACIÓN

“Ahora, llevar la alegría a todos”

Etapa de la *Vida de María*: Visitación

Objetivo: Hacer experimentar a los gen3 que el amor concreto hacia el prójimo es una manera para responde al Amor de Dios que hemos recibido.

### INPUT/EN PROFUNDIDAD

**1-Visita de María a Isabel** (Video)

### REFLEXIÓN:

Después de haberse contado las experiencias sobre el amor concreto al hermano, preguntarse todos juntos: “¿Quién necesita de nuestro servicio en casa, en la escuela, en nuestra ciudad, aquí en el Congreso?”

### ACCIÓN

Siguiendo el ejemplo de María, propongamos a los gen3 vivir una experiencia de donación hacia afuera. Lo mejor sería realizar una acción social en la ciudad, tomando también contacto con asociaciones locales de voluntariado (por ejemplo, ir a visitar a los ancianos en una casa de reposo, personas solas, enfermas, con alguna discapacidad ... ). En este caso sería importante preparar a los gen3 para este momento de donación usando de la intervención de un experto.

Como alternativa se pueden crear pequeños objetos para regalarlos en un segundo momento. O bien los gen3 pueden ponerse al servicio de la estructura que acoge el congreso, haciendo servicios útiles como limpiar las habitaciones, lavar los platos, arreglar un jardín, etc.

## NACIMIENTO DE JESÚS

“Hacer nacer a Jesús entre nosotros”

Etapa de la *Vida de María*: Nacimiento de Jesús

Objetivo: poner en evidencia la fuerza y los frutos de Jesús en medio

### INPUT

Hacer un juego de escuadra en colaboración que haga experimentar a los gen3 la ayuda recíproca y la alegría de “vencer juntos”. Una propuesta: el “juego de los nudos” (web) de Sportmeet.

O bien propongamos invitar una unidad gen3 de más edad o una unidad gen2 para que cuenten sus experiencias con Jesús en medio. Se pueden preparar algunas preguntas para estimular el diálogo, por ejemplo: “¿Cómo han experimentado la presencia de Jesús en medio en su vida? ¿Cómo se siente que está Jesús en medio? ¿Es siempre fácil?”.

### **EN PROFUNDIDAD:**

***1-Dios Amor y sus fuentes. Congreso Internacional Gen 3 junio de 1976*** (Video)

JESÚS EN MEDIO

(...)

Jesús, el Hijo de Dios, el Amor encarnado del Padre, pensó: yo querría estar siempre con los hombres, querría compartir con ellos cualquier preocupación, querría aconsejarlos con mis inspiraciones, querría caminar con ellos por las calles, entrar en las casas, alegrar con mi presencia su alegría. Pues bien, si dos o más de ellos se unen en mi nombre, dispuestos a amarse hasta morir el uno por el otro, yo estaré siempre en medio de ellos.

Gen, ¡qué maravilloso poder tener siempre a Jesús con nosotros, no estar jamás solos, sentir su fuerza, su potencia, ver los efectos extraordinarios que realiza, como en nuestras Jornadas, cuando lo tenemos con nosotros!

¡Jesús en medio! He aquí el Dios cercano, bajado del Cielo para estar entre los hombres. ¡Cuánto nos ama! ¡Si lo supieran los que sufren o están desesperados por la soledad o por la falta de cariño!

***2-Chiara Lubich . Supercongreso Gen 3, 06.06.1987*** (Video)

“ (...) Después, han madurado tanto y logran vivir tan bien el amor junto a las otras gen, que establecen la presencia de Jesús en medio de ellas; verdaderamente Jesús está en medio de ellas; está también aquí entre todos ustedes, gen 3, por tanto, es posible tener a Jesús en medio. Es una etapa de la "Vida de María" que se asemeja al nacimiento del Niño Jesús, cuando la Virgen puso a Jesús en el pesebre. Ustedes, en cambio, ponen a Jesús espiritualmente en medio de ustedes en sus unidades gen, en los encuentros que organizan, en sus Mariápolis Gen”.

### **ACCIÓN**

Dar un espacio particular al momento del encuentro de la unidad 3 y preguntarse juntos: ¿En qué podemos mejorar con cada gen 3 de nuestra unidad para atraer la presencia de Jesús entre nosotros?

## LA HUIDA A EGIPTO

“Custodiamos nuestro tesoro”

Etapa de la Vida de María: Huida a Egipto

Objetivo: subrayar la importancia de comprometerse a cuidar la presencia de Jesús dentro de nosotros a través de la práctica de las virtudes y de escapar de los vicios.

### **INPUT**

Si les es posible, pedir a un grupo de gen3 que representen el pasaje del Evangelio sobre la huida a Egipto.

Seguidamente, dividirse en grupitos. Cada uno, a turno, elije entre muchas imágenes, aquellas situaciones que pueden poner en peligro a Jesús dentro de nosotros y entre nosotros (violencia, vicios, dependencias, internet...) y explica a los demás por qué ha elegido aquella foto.

### **EN PROFUNDIDAD:**

***1-Supercongreso 12 de junio de 1992 (Video)***

"¿CÓMO PODEMOS HACER PARA IR CONTRA CORRIENTE Y AL MISMO TIEMPO EVANGELIZAR...?"

... Porque todos queremos evangelizar ya que conocemos el Evangelio, queremos darlo también a los demás. Pero se ve en esta pregunta que alguno piensa: no podemos ir contra todos, ser diferentes a todos los demás y luego convencerlos con el Evangelio. En cambio, a mí me parece que las dos cosas: ir contracorriente y evangelizar van muy de acuerdo, porque nosotros podemos llevar el Evangelio si antes lo vivimos. Si lo vivimos, entonces nuestras palabras caen bien y se entienden; pero si nosotros vamos a hablar de amor, de amor, de amor a otra persona y ella ve que tú no amas, no te cree en absoluto. Por consiguiente, primero debemos vivir el Evangelio y sólo después hablar del Evangelio.

Haciendo así, ¿qué sucederá? A mí me parece que, en general, sucede que los que nos rodean pueden reaccionar de dos maneras. Habrá quienes dirán: "Mira aquél, ha tomado un camino diferente al nuestro. En el fondo me gusta, es un buen tipo, tiene coraje; aunque es el único en la clase, él va por su camino". Entonces se te acerca y te pregunta: .. ¿Pero por qué...?" Entonces, ese gen 3 cuenta, explica, le dice cuáles son sus ideales, cómo vive, cómo quiere vivir, cómo quiere que muchos vivan. Y ese chico lo sigue, se forma un pequeño grupo, al que después se agregan muchos más, muchos más.

En cambio habrá quienes dirán: “¡Ah, ese!, y se ríen y le toman el pelo. Entonces un gen 3 ¿cómo se comporta? Un chico por un mundo unido, ¿cómo se comporta? Recuerda las palabras de Jesús cuando dijo: “Si me persiguieron a mí, también los perseguirán a ustedes, si vive el Evangelio. Entonces estos gen 3, como cuando nosotras éramos muy jóvenes, estarán contentos, porque dirán: "Menos mal, he merecido ser perseguido también yo por el Evangelio".

Y luego recordarán que Jesús dijo: “Felices ustedes cuando sean perseguidos, felices cuando sean perseguidos (... ) porque tendrán una gran recompensa en el Cielo". Entonces los gen 3 esperan también la recompensa en el Cielo. Por eso no tienen miedo de nada: ni de los que dicen sí, ni de los que dicen no. Al contrario, todo eso los fortalece. (Aplausos)

### **ACCIÓN**

Juego de los vicios y de las virtudes (ver material).

### CONCLUSIÓN Y OTRAS PROPUESTAS

- Después de haber recorrido juntos algunos momentos de la vida de María, podemos preguntarnos: ¿quién es María para mí?
- Propongamos construir un gran paquete regalo en forma de cubo. Sobre las 4 caras laterales del cubo se pueden representar los 4 episodios de la vida de María que se tratarán durante el congreso. Cada día se puede descubrir un lado. Al final del congreso se puede abrir el paquete regalo que contiene los Evangelios para regalar solemnemente a cada gen3.  
María conocía las sagradas escrituras de memoria. Así también nosotros, para crecer como ella, cristianos auténticos, llevémonos a casa el Evangelio para leerlo y vivirlo.
- Cada gen3 puede llevarse a casa una pequeña plantita de la que se tendrá que ocupar. Como María ha custodiado y protegido a Jesús Niño, también nosotros haremos así con la “plantita”: hacer experimentar a los gen3 qué significa custodiar y hacer crecer a Jesús dentro de ellos, como una florecilla o una plantita que tenemos que cuidar.